

•PUNTO Y APARTE

Banxico aún sin condiciones para bajar tasas por riesgo inflacionario

aguilar.thomas.3@gmail.com

Por **Ángeles Aguilar**

n picada... Ayer el Banco de México de Alejandro Díaz de León dio a conocer su encuesta de expectativas del sector privado, en donde se retrata el sentir de los principales economistas del país.

Como era de esperar, los pronósticos de crecimiento se ajustaron a la baja, desde el 1.1% al 0.7% para este año y del 1.6% al 1.4% para 2020.

Como quiera, pese al freno en el dinamismo, el costo de la vida no da marcha atrás, las proyecciones de inflación se mantuvieron paralizadas en un nivel del 3.6%, tanto para este año como para el que sigue...

Qué cara está la vida... La realidad es que a pesar de que la inflación general retrocedió en junio hacia 3.9%, con lo que ya se ubica dentro del rango meta del Banco de México del 3% (+/- 1), existen presiones relevantes en la estructura de precios.

Gabriela Siller, economista en jefe de Banco Base, apunta que en sentido inverso la inflación subyacente, que es aquella que revela la tendencia a largo plazo al centrarse en los productos de menor volatilidad, se mantiene al alza. Dicho indicador pasó del 3.6% en los primeros tres meses, hacia 3.8% en el segundo trimestre.

Cabe señalar que los componentes que incidieron con el alza de precios fueron en su mayoría bienes alimenticios. **Ups...**

No comas ansias... Bajo ese contexto es claro que no existen las condiciones para que Banxico recorte las tasas en la próxima reunión del 15 de agosto.

Lo anterior implicaría una separación respecto al comportamiento de la Reserva Federal en EU al mando de **Jerome Powell,** la cual esta semana redujo sus tasas por primera vez desde 2008, para ubicarlas entre 2% y 2.25 por ciento.

La realidad es que en México hace falta mayor visibilidad sobre el comportamiento de los precios, por lo que se proyecta que no será sino hasta septiembre, cuando quizás podría darse un ajuste de 25 puntos base, para llevar la tasa de referencia hacia el 8 por ciento.

Aunque persisten riesgos, pues hacia finales del año una potencial baja de calificación por parte de S&P de **María Consuelo Pérez Cavallazzi**, y más adelante de Moody's de **Alberto Jones Tamayo**, podría de golpe llevar al tipo de cambio a un nivel cercano a los 21 pesos por dólar y de nueva cuenta atizar el fuego inflacionario.

Así que nada escrito sobre piedra...

THE NEXT STEP EN MÉXICO Y POR 100 EMPRESAS

El aprendizaje te seguirá a cualquier lugar... Hace unas semanas llegó a México la empresa especializada en programas de capacitación para la alta dirección The Next Step Management a cargo de Laura Maldonado.

Dicha firma forma parte de Seminarium Internacional, con más de 35 años de experiencia en AL.

Para abrir boca, el próximo 19 de agosto llevará a cabo su primer congreso en el país de la mano de la Universidad de Wharton, sobre amenazas disruptivas.

De igual forma, en octubre y noviembre se impartirán seminarios ejecutivos con la Escuela de Derecho de Harvard, y uno más sobre transformación digital, en asociación con la Universidad de Notre Dame.

Lo anterior se suma a su oferta de diplomados en campus, con 9 universidades de talla internacional.

La meta aquí es clara. Se busca atender a 100 empresas y capacitar arriba de 400 ejecutivos de cara al 2020. **Apuesta educativa...**